

障害者 65歳問題

介護保険に“強制”移行

障害のある人が65歳になると障害福祉施策から介護保険に移行させられ、自己負担額が発生する、「サービスが切り下げるなどが問題になっています。『生活が困難になるので、これまで通りのサービス提供を』と名前が、この障害者が声を上げています。

生日を迎えるまでヘルパーの利用料はゼロでした。住民税非課税世帯の障害福祉施策サービス利用料は2010年4月から無料になりました。障害者運動や障害が重いほど負担が大きくなります。(介護保険優先原則)この結果原則1割の利用料自己負担が発生します。

支て法でと変わりない暮らしを希望し、介護保険を申請せず障害福祉施策の継続を申請しましたが、却下されました。昨年8月は、全額自費で家事援助などを依頼し、1ヶ月で約14万

円の負担
続けて
月の負担額
9月に介護保
た。障害年金全
が支払い続い
難でした。結
しました。

たための介護保険では、サービス内容が大きすぎると、差額の数異なる」と強調する王さん。「一度は障害者が通う小規模な作業所などでつくる全く新しい「国組織」をつくりたい」と夫海さん。

天海さんは訴えます。「65歳で障害者の生活が大きく変化するわけではないのに、なぜ障害福祉施策の利用継続が認められず、不自由を強いられるのか」

不用品を販賣する所に出でて
した。結果によつては
訴訟も辞さないと天海
さん。障害福祉施策
の「利用料のゼロ」は、
障害者の運動で勝ち取
りました。その成果を
ほどにしたくない」

サービス切り下げる、利用料負担も

円の負担になります。障害年金などで月収約10万円の天海さんが支払い続けるのは困ります。介護保険への移行サービス支給量が減される問題もあります。

ビスの上乗せ支給が認められています。しかし、自治体によって対応はまちまちです。中

オーケー歌手の笠木透さん(故人)のコンサートを開催。会場いっぱいの人々が集まり、成功しました。

では、家事援助のサー

多くの人にこの問題
を知つてもらいたい

国は「介護」優先撤廃の約束守れ

障全協事務局長 白沢 仁さと

障害者自立支援法違憲訴訟団と厚生労働省が2010年1月に結んだ基本合意には「介護保険優先原則廃止」が盛り込まれていま
期協議では、65歳で介護保険への移行による負担増などの問題を取り上げ、廃止を繰り返し訴えてきました。



電動車いすで出かける天海さん。偶然、ヘルパーさん(後ろの女性)に会いました三千葉市

天海正克さん(65)=新たに月1万5千円の負担

社会参加のため同じ施策続けて

あす。利約を批准しまつた。来年2月には報告書を国連に提出しなければなりません。締約国としてこの問題はあるまじき実態であり、早急な改善が求めらわ